
 
 

Protokollauszug 
aus der 

28. öffentliche/nichtöffentliche Sitzung des Ausschusses für Bildung und 
Sport  

vom 23.05.2017 

 
öffentlich 
Top 2 Feststellung der Anwesenheit sowie der ordnungsgemäßen Ladung / Ent-

scheidung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift des öffent-
lichen Teils der Sitzung vom 18.04.2017 / Feststellung der öffentlichen Tages-
ordnung 
 
 

 
Herr Viehrig stellt die ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit fest.  
 
Zu Beginn der Sitzung sind fünf stimmberechtigte Mitglieder bzw. stellvertretende Mitglieder des 
Ausschusses anwesend. 
 
Herr Viehrig schlägt folgende redaktionelle Änderung der Niederschrift vom 18.04.2017 zum 
TOP 4.5 im Auftrag von Frau Schkölziger vor: 
 
Frau Schkölziger geht auf die Raumproblematik an der Weidenhof-Grundschule ein. Der Auszug 
des Hortes aus den Räumen der Schule war eine Maßnahme um an der Schule für den Förder- 
und Sprachunterricht die dringend benötigten Räume zu erhalten. berichtet, dass am Standort 
Gymnasium Haeckelstraße sich ebenfalls die Zeppelin-Grundschule befindet, die unmit-
telbar von allen Veränderungen am Standort betroffen ist.  
In die Gespräche für einen möglichen Umzug der fünf Klassen aus der Gesamtschule am 
Schilfhof sollte daher auch die Direktorin der Zeppelin-Grundschule eingebunden werden.  
Daneben, die erwähnten Container ersetzen zur Zeit noch die Mensa und zwei Klassen-
räume der Grundschule. Bei der Diskussion zum Umzug der Schüler vom Schlaatz an den 
Standort Gymnasium Haeckelstraße sollte berücksichtigt werden, das für das kommende 
Schuljahr Hortkapazitäten für die dortige Grundschule fehlen. Ein Ausbau des Hort "Son-
nenland" soll möglich sein, dass ergaben frühere Beurteilungen, würden aber nicht recht-
zeitig fertig werden. Da das Gymnasium noch aufwachsend ist und nicht alle Räume in 
ihrem Gebäude benötigen, wird von den Betroffenen (Grundschule und Hort) darüber 
nachgedacht und auch kommuniziert, dass der Hort diese nutzen könnte. Wenn die Schü-
ler von der Gesamtschule am Schilfhof in die Haeckelstraße ziehen, stünde diese Option 
nicht mehr zur Verfügung. 
 
Gegen die Änderung der Niederschrift der Sitzung vom 18.04.2017 erheben sich keine Einwände.  
 
Abstimmungsergebnis: 
Zustimmung: 4 
Ablehnung: 0 
Stimmenthaltung: 1 

 
Der geänderten Niederschrift wird zugestimmt. 
 
Ab 17:35 Uhr ist Herr Adler anwesend. Es sind nun sechs stimmberechtigte bzw. stellvertretende 
Mitglieder des Ausschusses anwesend. 



 
Herr Viehrig bittet die Tagesordnung unter Mitteilung der Verwaltung um folgenden angemelde-
ten Tagesordnungspunkt zu ergänzen: 
 

- 4.1.1 Aktueller Stand: Umzug der Leonardo-da-Vinci-Gesamtschule 
- 4.1.2 Unterbringungsmöglichkeiten für die Klassen der Gesamtschule am Schilfhof 
- 4.1.3 Grundschule Bornstedter Feld II / Rote Kaserne 
- 4.1.4 Zustand Sanitäranlagen Voltaire-Gesamtschule 

 
Herr Viehrig bittet die Tagesordnung unter Sonstiges um folgenden angemeldeten Tagesord-
nungspunkt zu ergänzen:  
 

- 5.2 Kurzinformation Sachstand Fahrradständer 
 
Herr Viehrig schlägt vor, aus organisatorischen Gründen die TOPs 4.1 und 3.8 aufgrund der 
Rederechte nach vorn zu ziehen. Der TOP 4.2 soll bis zum 18.07.2017 zurückgestellt werden. 
 
Frau Naundorf bittet darum, den TOP 3.5 zurückzustellen. 
 
Herr Kube bittet darum, den TOP 3.7 zurückzustellen. 
 
Die Ausschussmitglieder stimmen der vorgeschlagenen Verfahrensweise zu. 
 
Folgende Anträge auf Rederecht liegen vor: 
 
Zum TOP 3.6: 
 

- Herr Plenzke und Herr Radtke (Anwohner) 
- Herr Schaffernicht (1. Vorsitzender Potsdamer Kickers) 

 
Zum TOP 4.1.3: 
 

- Frau Tabor-Nowitzki (kommissarische Schulleiterin Grundschule im Bornstedter Feld II / 
Rote Kaserne (17)) 

- Herr Dr. Breuer (Elternteil) 
- Frau Hoffmann (Elternteil) 

 
Zum TOP 4.1.4: 
 

- Frau Dr. Borchert (Vorsitzende der Elternkonferenz Voltaire-Gesamtschule (9)) 
 
Den Rederechten wird einstimmig zugestimmt. 
 
 
 


